

PRECIO

En toda la isla.
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Correo de ayer.****CARTAS DE LA GUERRA.**

Búrgos 17.

El mando del general Villegas en Búrgos empieza á dar tan buenos resultados como en Santander. Las columnas que dispuso salieran en persecucion de las partidas que merodeaban sobre el país, las han ahuyentado, y la mas numerosa, la de Mochon, ha sido alcanzada y deshecha por el valiente capitán de la guardia civil señor Amor, quien ha causado al enemigo varios muertos, entre los que se encuentran un comandante, un capitán y el cabecilla Charro, y les ha cojido diez y seis caballos y diez y ocho prisioneros de los cuales uno es comandante, y cinco oficiales, encontrándose tambien entre ellos el cura de Alarria, don Florencio Cámara.

Tambien un teniente de cazadores de Talavera entró hace dos dias en Búrgos con un carlista, á quien habia hecho prisionero, dos yeguas y varias armas, de otra partida á quien habia batido con su fuerza. De este modo se verá libre pronto la provincia de Búrgos de esos incómodos huéspedes. Así el espíritu público se reanima.

Lerin 17.

Ayer llegaron á esta dos cañones Krupp y bastantes individuos de tropa, curados de heridas ó enfermedades.

Ha sido tanto lo que ha llovido ayer y esta mañana, que ni han salido nuestros batallones á tomar las posiciones, cuyo servicio vienen prestando desde que guarnece esta plaza, ni ha llegado convoy alguno.

Lodosa 19.

Esta tarde ha salido para Sesma un convoy.

El coronel de artillería señor Goñi, mayor del arma en este ejército, sale hoy para Lerin, Larraga, Oteiza y demás puntos ocupados por nuestras armas para disponer la colocacion de la artillería.

Un convoy de heridos procedente de Sesma ha continuado esta tarde su viaje á Alcanadre.

Han llegado hoy 400 transeuntes procedentes de diversos hospitales, siendo destinados á sus cuerpos respectivos.

La compañía de artillería que fué juzgada el dia pasado, ha sido disuelta, repartiéndose sus individuos entre las demás que hay en este ejército.

El tiempo parece que entra en vías de asegurarse en bueno.

Las fuerzas de infantería que aquí se encuentran han hecho esta tarde el ejército de guerrilla.

Mañana parece no se saldrá, para dar lugar á la marcha de todos los convoyes.

Los carlistas parece que piensan resistirse en Dicastillo, cuya iglesia tienen perfectamente dispuesta para la defensa.

Dicen que el «Cuartel real» va á dejar de publicarse, porque su imprenta, que anda de huida, se ha estropeado mucho.

Los negociados ó secciones mas recargadas á no dudarlo, en el Estado Mayor general, son las de organizacion y justicia, á cuyo frente se encuentran los comandantes señores Rojí y Serriá. Basta conocer los nombres de estos dos jefes, para compren-

der lo exacta y concienzudamente que ámbas secciones irán despachadas, no obstante el múltiple é incesante trabajo á ellas encomendado.

Han llegado esta noche el regimiento de Asturias y un batallon de Ontoria con el brigadier Barges, reuniéndose ya aquí toda la brigada de su mando, perteneciente al segundo cuerpo de ejército.

Lodosa 20.

En el hospital de esta villa existen hoy 54 enfermos.

Se anuncia como próxima la marcha, y hay quien indica se emprenderá el dia de mañana.

Hoy se ha dado racion de carne al ejército.

Vitoria 20.

Parte de las partidas de Mendivil y Santo se han dirigido á Estella, conduciendo presos unos 30 hombres de los suyos por quererse acoger á indulto.

Procedente de Haro acaba de llegar á Miranda la columna que manda el brigadier Acellana.

Valencia 20.

Parécenos que no ha de confirmarse la muerte del hijo de don Enrique de Borbon en la accion de Alcora. Se nos dice que este jóven fué visto en Vinaroz, cuando llegaron allí don Alfonso y doña Nieves; pero no llevaba uniforme de zuavo, sino de húsar. De Vinaroz parece que se dirigió á repasar el Ebro, para volver á Cataluña.

Los indicios que han servido para suponer que fuese dicho personaje el oficial de zuavos muerto en Alcora, no son tan fundados que autoricen esta version, que solo como un «puede ser» consigna en su parte el general Montenegro. El hijo de don Enrique de Borbon á que se hace referencia en estas noticias, es el segundo, D. Francisco, que ahora tiene 21 años.

Tampoco hay completa seguridad de que asistiesen á la accion D. Alfonso y su esposa. Hay quien dice que de Vinaroz se dirigieron á Uldecona y de allí hácia Mora del Ebro.

En Alcora se presentaron nada ménos que 17 batallones carlistas; pero casi todos muy cortos y algunos de solo 200 hombres, pues como todos quieren ser jefes, hay que subdividir los cuerpos para repartir galones á cada quisque.

Continúa el bloqueo que los carlistas han puesto á Peñiscola, y el cual les produce algunos resultados, pues á los propietarios que no pagan los seis trimestres de contribucion que han exigido, se les llevan los frutos del campo y les amenazan con talarles todos los árboles. Casi todos los dias se tirotean las fuerzas de la plaza con los carlistas, los cuales se esconden en cualquier declive del terreno para hacer fuego. Además han amenazado al conductor de la barca que lleva la correspondencia, con fusilarle como al desgraciado Fortea.

La faccion Cucala es la encargada de sostener el bloqueo de Peñiscola.

Lodosa, 18.

Se ha dispuesto continúe en el mando interino del tercer cuerpo de ejército, el valiente general Sr. Martinez Campos.

A peticion del brigadier Acellana se va á destinar á sus órdenes un oficial de estado mayor.

Ha llegado esta tarde el Sr. Zavala, hijo del mi-

nistro de la Guerra.

Al propio tiempo que sirve al cuartel general, se encargará, por orden del general en jefe, de las ambulancias el infatigable médico mayor Sr. D. Justo Martinez.

Lodosa, 19.

Ayer se ha hecho la prueba de los cuatro cañones nuevos, sistema Plasencia, dando muy buenos resultados. El último disparo se hizo sobre una altura á 3500 metros, en que habia carlistas y entre los cuales debió caer la granada por el movimiento que entre ellos se notó.

Es admirable el buen espíritu que reina en el ejército y en particular entre la distinguida arma de artillería.

La brigada de vanguardia releva sus escuchas y avanzadas diariamente con música. El brigadier Blanco ha fijado precio á todos los artículos y hace que se reconozcan por los facultativos.

El coronel Arim, segundo jefe de estado mayor general, no descansa un momento en el penosísimo trabajo á él encomendado, siendo por ello digno de especial mencion.

El coronel graduado comandante de artillería señor Salazar, que vino esta mañana á dar parte al general en jefe de la prueba de las piezas Plasencia, vuelve esta tarde á Sesma.

Hoy han marchado 24 enfermos para Logroño. Se han provisto de mulas para el arrastre de los coches para el trasporte de heridos.

En Lerin por cuenta de la asociacion de señoras de Madrid, y bajo la inspeccion y direccion de la sanidad militar, se va á organizar un hospital de heridos para la próxima accion.

Mañana es probable que salga de aquí el cuartel general, por mas que el camino de Sesma á Lerin está en muy mal estado.

Saliendo de aquí mañana el cuartel general, lo mas pronto que podrá empeñarse la accion será el martes próximo.

Deben ustedes acoger con reserva todas las noticias que publican los periódicos respecto á movimientos y escisiones que se forjan ahí buenamente y llevan la intranquilidad á miles de familias sin motivo alguno.

En cuanto el cuartel general salga de aquí, no habrá correo en unos dias.

Tendré cuidado en anunciar á usted nuestra salida.

El señor Zavala, parece queda á las inmediatas órdenes del marqués del Duero.

Bilbao, 19.

Corren rumores de que nuestras tropas han atacado á Estella por tres puntos distintos, abandonándola los facciosos que hicieron una débil resistencia.

La avanzada situada en Arbolancha causó anteaer algunas bajas á los grupos de carlistas que atravesaban por Santa Maria.

La diputacion á guerra de Vizcaya ha establecido el impuesto de capitacion.

A pesar de las aseveraciones de los laborantes, podemos asegurar que en la actualidad no hay en Vizcaya seis batallones carlistas, los cuales pueden ser batidos y destrozados por la mitad de las fuerzas que componen la guarnicion de Bilbao.

De «La Correspondencia de España» del 22:

Los carlistas abandonaron anoche precipitadamente la aduana de Perthus, en la frontera francesa, al saber la aproximación de algunas tropas de Figueras.

Ayer fondeó á dos millas de Hendaya un vapor con bandera española, conduciendo cuarenta heridos carlistas, que traspasaron en lanchas con banderas de la Cruz Roja.

La «Gaceta» de hoy publica:

Un decreto disponiendo que cese el despacho del ministro de Ultramar don Augusto Ulloa, por haberse restablecido de su enfermedad D. Antonio Romero Ortiz.

Otro decreto que ayer publicamos, prorogando hasta el 30 del corriente el plazo para el ingreso en caja de los mozos de la actual reserva.

Ha sido diferido para el sábado próximo el viaje á la Granja del presidente del poder ejecutivo y de su familia.

No es exacto, según nuestras noticias, que el general Zavala haya pensado ni un momento en ir al Norte á presenciar la acción que se espera frente á Estella.

Parece que desde 1.º del mes próximo se cambiarán los sellos de correos. El papel sellado no se variará hasta principios de enero.

Anteayer llegaron al ministerio de la Guerra las propuestas hechas por el general en jefe del ejército en favor de los gefes, oficiales y soldados que dieron la guarnición en Bilbao durante el sitio de aquella plaza.

Se anuncia la aparición de un nuevo periódico titulado la «España Católica», que dirigirá D. Alejandro Pidal y Mon.

No sería difícil, según cartas de Londres, que D. Ramon Cabrera hiciese un viaje á España.

El correo que se dirigía á Francia por Canfranc parece que ha sido robado cerca de la frontera.

El día 18 zarpó del puerto del Ferrol con rumbo á Santander la goleta de guerra «Concordia.»

Del «Imparcial»:

Anoche continuó la animación en el Bolsin, habiendo cerrado la cotización á 13,55 al contado, 13,65 á fin de mes y 13,85 á fin del próximo.

En el Consejo de esta tarde continuará el Sr. Camacho dando cuenta de sus proyectos financieros.

Dice la «Epoca» que hoy se leerá en Consejo una nueva carta remitida por el marqués del Duero con importantes noticias del estado de las facciones en el Norte.

Ayer hizo ventiocho años que fué elevado al solio pontificio Pio IX cuya elección para el primer puesto en la gerarquía eclesiástica se verificó el 17 de junio de 1846.

Pio IX lleva en el pontificado tres años mas que San Pedro.

Anoche se notaba en todos los círculos una gran escasez de noticias políticas.

Ayer se recibió en el ministerio de Hacienda el presupuesto del departamento de Gobernación.

La diputación foral de Guipúzcoa ha procedido al

embargo de los bienes de los cabecillas carlistas de aquella provincia, con objeto de indemnizar con ellos de sus pérdidas á los liberales que han sido víctimas de su rapacidad.

Ha llegado á Madrid el visitador de establecimientos penales señor Carrasco despues de haber dejado en Ceuta los 400 penados que le han sido entregados en Oran por las autoridades francesas.

Ayer salió para la Granja el batallón de la reserva de Segovia, en donde permanecerá durante la estancia en aquel real sitio del duque de la Torre.

No se tiene noticia alguna de importancia del Norte. Las personas mas autorizadas creen que de hoy á mañana, si el tiempo no lo impide, comenzarán las operaciones con gran actividad.

En el ministerio de la Guerra no se facilitaron anoche á la prensa noticias de ninguna clase.

José Saez, el célebre gobernador de Galeras en Cartagena, ha sido abandonado por las autoridades francesas, sin formular contra él cargo alguno, y reside actualmente en Ginebra, donde tambien hay actualmente otros emigrados cantonales.

Dicen de Bilbao que el regimiento de Saboya, que ocupaba el valle de Asúa ó Erandio se ha establecido en las posiciones de Banderas, San Pablo y Cabras.

Sucede siempre que, apenas una fuerza del ejército sale de un punto, se concentran allí los facciosos, y esto ha ocurrido tambien ahora.

Algunos pelotones del expresado regimiento se tirotearon el viernes por el lado de la iglesia con los carlistas, causándoles dos muertos y varios heridos, y teniendo la tropa un solo herido.

En Castellon ha fallecido un oficial del regimiento de Aragon herido en el combate de Alcora.

Ayer salieron de Jerez para Cádiz 57 detenidos por prófugos unos y otros por indocumentados.

Leemos en la «Guerra» de Bilbao que en vista de las numerosas deserciones que tienen lugar en las filas carlistas, han acordado los gefes facciosos que el servicio de centinela se haga por dos individuos en lugar de uno, y que estos sean desconocidos el uno al otro, á fin de que mutuamente se vigilen. Asimismo han acordado que en lugar de un reten ó de un cuarto de vigilancia se establezcan dos para que unos cuiden á los otros.

Las cartas del Norte recibidas hoy dicen que el marqués del Duero ha salido de Lodosa con el cuartel general en dirección de Oteiza.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

(agencia de la «Imprenta».)

Madrid 22 de junio.

Hoy debe leerse en Consejo la carta del general Concha dando importantes noticias sobre el estado de las facciones del Norte. En el mismo Consejo parece que el señor Camacho dará tambien cuenta de sus proyectos financieros.

Han sido embargados los bienes de los cabecillas carlistas de la provincia de Guipúzcoa por la diputación foral de la provincia para con sus productos resarcir á las familias liberales víctimas de la rapacidad de las facciones.

La dirección del nuevo periódico anunciado «La España Católica» estará encargada al señor don Alejandro Pidal y Mon.

Se envían nuevos refuerzos al ejército del Norte. Según los periódicos del Norte, ha sido nueva-

mente emplumada en Orozco por orden del comandante militar carlista de aquel pueblo una joven de Llodio.

Continúan las cuestiones entre algunos redactores de la «Igualdad» y algunos jóvenes de la aristocracia madrileña. Ayer á última hora tuvieron varias entrevistas los marqueses de Campo Sagrado y Bogaraya con el brigadier señor Carmona para ver si podían conseguir que terminasen dichas cuestiones. Según confesión de un redactor de la «Igualdad», parece costará bastante que puedan aquellas terminar tan fácilmente.

Dícese que á consecuencia de algun accidente desgraciado, se encuentran desde ayer en cama los señores Abascal, redactor de la «Igualdad», y Samaniego, con quien aquel tenia que batirse. Las cuestiones por ahora continuarán entre otros.

Segun la correspondencia del Norte llegada hoy, el general Concha habia ya salido de Lodosa con su cuartel general dirigiéndose á Oteiza, á donde ya antes se habia trasladado uno de los principales jefes de artillería para empezar á disponer la colocación de las piezas en su movimiento hácia Estella, sobre cuya población, á pesar de encerrar en su seno y en sus inmediaciones todo el núcleo de las facciones del Norte, no tardarán en caer las tropas liberales.

El general Serrano ha diferido su viaje para la Granja hasta el sábado próximo.

El duque de la Torre ha visitado esta mañana al capitán general de Madrid señor Rey.

Dícese que el cabecilla Cucalá ha sido herido nuevamente en el combate de Alcora.

Indícase al actual Nuncio de S. S. en Bruselas, Mon. Cattaneo, para reemplazar al señor Bianchi en Madrid tan pronto como se establezcan relaciones regulares con la Santa Sede.

El regimiento de Saboya que está de guarnición en Bilbao ha tenido un encuentro con algunas facciones á las cuales ha causado dos muertos y varios heridos, teniendo la tropa solo un herido.

Madrid 23.

El representante de Prusia ha celebrado una conferencia con el señor marqués del Duero sobre las operaciones de la guerra y ha quedado muy satisfecho.

Montejurra está fortificado de una manera formidable.

El periódico «La Política» pasará en breve á ser propiedad del rico capitalista americano señor Sedano, afiliado al partido constitucional.

En la conferencia que celebraron los señores Martos y Castelar se trató de la fusión, ofreciéndose al segundo un puesto en el directorio.

La condesa de Montijo ha presentado al duque de la Torre una instancia pidiendo indulto para un oficial de nuestro ejército.

El señor Sagasta ha dejado hoy el lecho.

El Consejo se ha ocupado de hacienda.

La división del general Palacios ha atacado en Alcañiz á las facciones, desalojándolas y causándolas muchas bajas.

Ha entrado el convoy en Morella.

Del «Diario de Barcelona.»

Madrid 22.

En París y en Londres se halla muy estendida la noticia de que la casa Rostchild iba á ofrecer su apoyo al Tesoro español ayudando con su crédito al gobierno para terminar la guerra civil y salir de sus grandes conflictos financieros.

La división Palacios ha batido á los carlistas en las inmediaciones de Morella causándoles 40 muertos y logrando entrar en Morella con un convoy.

Hoy ha circulado el rumor de que Cabrera habia entrado en España, pero se considera sin fundamento.

En Barracas, provincia de Castellon, funciona un Consejo provincial nombrado por los carlistas empezando por recibir á los mozos de la quinta decretada últimamente por los cabecillas.

Corre el rumor de que Cucala ha vuelto á ser herido, alcanzándole en el combate de Alcora dos balas, una en el muslo y otra en el mismo brazo en que fué herido anteriormente.

Parece que ha sido robado en la frontera el correo que se dirigia á Francia por Canfranc.

Cartas del general Concha confirman que se ha logrado impedir una expedicion carlista que se dirigia á Aragon para recoger mozos y aumentar sus huestes. Los expedicionarios han vuelto á Estella.

Anteayer entraron en Segorbe don Alfonso y doña Blanca seguidos de algunas fuerzas carlistas, y ayer cuando se preparaban festejos huyeron de la poblacion noticiosos de que se aproximaban las tropas del general Montenegro.

El señor Sagasta se ha levantado y ha asistido á la secretaría del ministerio de la Gobernacion.

Hoy han sido aprehendidos en Cádiz varios mozos de la reserva fugitivos.

El representante de Inglaterra saldrá mañana para su país.

La faccion Cucala ha interceptado el correo de Castellon y Valencia.

Han sido evacuados los hospitales de la ribera del Ebro.

Madrid 23.

El señor don Claudio Anton de Luzuriaga ha fallecido.

Cabrera continúa en Inglaterra.

Se halla ya abierta la comunicacion del Brasil por medio del cable.

Es inminente una batalla delante de Estella.

Se espera la publicacion de los presupuestos.

Roma 21.

Hoy se han verificado con gran pompa las fiestas para solemnizar el aniversario de la eleccion de Pio IX.

La plaza del Vaticano estaba llena de gente esperando que el Papa se asomase al balcon. Su Santidad se ha asomado un momento y muchas personas que se hallaban en la plaza le han saludado con gritos de ¡Viva el Papa Rey! Ha aparecido entonces un batallon de «Bersaglieri» italiano que se ha estendido por la plaza y ha dispersado á la multitud. Su Santidad se ha retirado del balcon y no ha vuelto á asomarse.

Se han hecho varias prisiones á consecuencia de esta manifestacion de simpatía á la Santa Sede.

París 23.

Se cree que el mariscal Mac-Mahon intervendrá despues que sean desechadas, como se prevé, todas las proposiciones constitucionales, pidiendo la organizacion de sus poderes.

Telégramas de Roma anuncian que se han hecho importantes prisiones de malhechores.

Bolsa: 5 por 100 francés, 95-93.—3 por 100 id, 59-50.—Interior español, 14-06.—Esterior id, 7,8, 17 3/4, 17 1/2.

DE LA AGENCIA CÁRLES.

Madrid 22, 7:50 tarde.

Cabrera publicará en breve un manifiesto rechazando al pretendiente.

Nada del Norte.

Bolsin.—Consolidado, 13:57.

Madrid 22, 9:40 n.

Se han evacuado los hospitales de la ribera del Ebro.

El ejército está convenientemente racionado y municionado, esperando el combate.

Las acertadas disposiciones del general Concha han impedido la marcha de una expedicion carlista que se dirigia á Aragon.

Ha sido disuelta la diputacion provincial de Soria.

Ha sido nombrado jefe de orden público de Barcelona don Tomás Chamachin.

Bolsin.—Consolidado, 13:55.

Madrid 23, 1:10 m.

Dicese que Cabrera vendrá á Madrid á pasar una temporada.

El cuartel general ha avanzado hasta Lerin.

El general Montenegro persigue activamente á las facciones de Castellon.

Las deserciones entre los carlistas aumentan.

Es falso el viaje al Norte del señor Zavala.

Madrid 23, 4 m.

El capitán general de Valencia manifiesta que durante la marcha de la division de su mando, sorprendió en Torres una avanzada de 14 caballos, copándola toda, así como 10 infantes mas. Don Alfonso, que ignoraba la llegada de las tropas, apenas tuvo conocimiento de ella abandonó á Segorbe con toda la partida á la una de la noche, dirigiéndose á Chelva.

Madrid 23, 4:20 m.

Se ha prohibido que regresen á la Península los jefes y oficiales del ejército de Ultramar, exceptuándose sin embargo los casos de notoria imposibilidad fisica.

Se ha abierto una recluta de alistamiento de 400 soldados, cabos y sargentos con destino al ejército de Filipinas.

Se ha presentado á indulto en Ramales un titulado comandante de armas carlista.

Madrid 23, 4:50 m.

El señor Castelar, publicará, en forma de cartas, sus impresiones políticas durante su viaje último, atribuyéndoseles importancia.

Madrid 23, 7 m.

Se ha recibido el siguiente importante despacho:

«Capitan general al ministro de la Guerra:—Morella 21.—Victoria importante, obtenida por las fuerzas de mi mando en las alturas de Cogulla, dominando el desfiladero de la Pobleta y la carretera de Alcañiz, contra las facciones de Marco, Palacios, Polo y Madrazo, en número considerable, tomándoles todas las posiciones. Cinco horas de fuego, consiguiendo pasar el inmenso convoy que conducia, sin embargo de las cortaduras hechas por el enemigo en el desfiladero y en tres puentes, donde habian construido fuertes barricadas; y rehabilitado los ingenieros el paso para la artillería y convoy, habiendo al efecto traído materiales del inmediato pueblo de Gonrayo.

El enemigo ha sufrido numerosas pérdidas, entre ellas 44 muertos vistos hasta ahora muchos heridos; quedando dispersadas las facciones y siendo perseguidas hasta donde pudo permitirlo la custodia del convoy. Las tropas portáronse bizarramente rivalizando en valor y entusiasmo; debiendo hacerse especial mencion del batallon de Segorbe, que con arrojo inaudito atacó y tomó rápidamente las alturas; así como de la artillería que con sus certeros disparos contribuyó mucho al mas pronto y feliz éxito del combate. No puedo precisar detalles ni las pérdidas exactas del enemigo.»

—Noticias de Vitoria del 19 dicen que en la capital no ocurría novedad, y que se tenían noticias en la misma que los carlistas hacen sin éxito grandes esfuerzos para contener la desercion.

—En los contornos de Béjar ha caído un granizo de tan gran tamaño, que segun el «Porvenir» pesaban 11 de ellos 14 onzas y media.

CAPITANIA GENERAL DE LAS BALEARES.

El Excmo. señor Capitan general ha recibido hoy del Excmo. señor Ministro de la Guerra el siguiente telegrama:

«Por Decreto que hoy publica la «Gaceta» se proroga hasta el 30 de este mes en vez del 28 el ingreso en caja de los mozos del actual llamamiento. Disponga V. E. que estén abiertas las cajas hasta dicho dia 30, y le reitero una vez mas mis prevenciones para que este nuevo plazo dé los resultados que son necesarios, y se produzcan los efectos que el Gobierno se propone, que son á la vez garantía para los mozos que aun no se han presentado.»

Lo que de orden de S. E. se publica para conocimiento de las Corporaciones, y mozos del presente llamamiento.

Palma 22 de junio de 1874.—El Coronel Gele de E. M., Jacinto H. de Ariza.

Crónica Local.

La raza canina de Barcelona pasa sus trece.—Desde que aquella autoridad dió orden de dar la bola de estrignina á todo perro que se encontrare suelto por las calles y á fin de evitar los daños que puedan causar por efecto de la hidrofobia, cuéntanse muertos 2,300, llevándose repartidas los dependientes de aquel municipio sobre 3,550 bolas.

En esta ciudad apesar de encontrarnos á cada momento envueltos entre esta clase de animales y expuestos á un incidente cualquiera por los muchos que vagan por estas calles sin bozal ni collar, la Autoridad ni un bando ha publicado sobre los mismos.

El dia que ocurra algun caso entónces se apresurará á publicarlo.

Escritas las anteriores líneas hemos sabido que nuestra primera autoridad civil ha pasado una comunicacion al señor Alcalde para que á la posible brevedad publique un bando relativo á la raza canina.

Preguntamos: De publicarse el referido bando ¿se cumplirá?

Llamamos la atencion de los comerciantes hácia la reunion preparatoria que debe efectuarse mañana domingo á las diez de la misma en el almacén de la Rampa de la Abundancia número 13. Véase el anuncio.

Por haberle levantado la suspension impuesta por el Gobierno de la provincia de Barcelona ha vuelto á reaparecer el colega catalán «La Independencia,» dejando de publicarse «La Reforma» que lo sustituia.

Segun dice el «Constitucional» de Alicante, la competencia entre dos vapores que hacen la travesía de Africa ha llegado al extremo de llevar pasajeros gratis á Oran, con la sola obligacion de traerlos por un franco.

En la noche de anteayer fué conducido por los dependientes de Seguridad Pública al cuarto de detenidos de esta ciudad un sujeto que hallándose ébrio incomodaba á los transeuntes.

Mañana á los cinco y seis de la misma se dirán en la ermita de San Juan dos misas rezadas.

Se ha publicado por el Ministerio de Gracia y Justicia una circular en vista de varias comunicaciones dirigidas por los jueces municipales consultando si podrian acordar la celebracion de los matrimonios civiles que intentaban contraer con distintas personas algunos unidos ya con matrimonio canónico despues de 1870:

Considerando que, segun el número primero del artículo 5.º, no pueden contraer matrimonio los que se hallen ligados con un vínculo matrimonial no disuelto legalmente:

Considerando que á pesar de negarse en dicha ley efectos civiles al matrimonio canónico, no por eso dejará de ser un vínculo digno de respeto, y comprendido por lo tanto en el espíritu del artículo citado:

Considerando que, con arreglo á las disposiciones del Código penal, la celebracion del segundo matrimonio; no disuelto el primero, constituye un delito:

Considerando que, además de las disposiciones á que alude anteriormente, y si solo hubiera de consultarse el pudor y las buenas costumbres, la celebracion del segundo matrimonio, en el caso de la consulta, tambien seria un delito castigado expresamente en el Código por constituir un hecho de grave escándalo y trascendencia:

Oido el Consejo de Estado, y de conformidad con su dictámen;

El presidente del poder ejecutivo de la república se ha servido resolver que no puede celebrarse el matrimonio civil cuando los contrayentes se hallan ligados por un matrimonio canónico no disuelto legalmente.

* *

Nota de las reses degolladas en el matadero público en los siguientes dias.

		Dia 24.	
Cortantes.	—Terneros 1	»	124 kilóg.
»	—Terneras 1	»	122 »
»	—Carneros 3	»	37 »
Total.	5 reses de peso de 285 kilóg.		

El Administrador, Ignacio Hernandez.

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 23 de Junio de 1874.

EFECTOS PÚBLICOS	Queda	
	DINERO.	PAPEL
Títulos al portador del 3 p. 100 consolidado interior.	13'30	13'35
Id. id. id. exterior, emision 1867.	17'65	17'80
Cupon 3 p. 3 int. y subvenc. venc.	45'50	46'00
Id. exterior.	48'00	49'00
Id. Bonos.	66'00	67'00

CAMBIOS.

	Dinero.	Papel.
Londres 90 dias fecha	49'70	
París 8 » vista		5'17
Marsella » »		5'16 1/2

Bolsin del dia 23.

El 3 p. 3 consolidado quedó á las 10 de la noche á 13'45 dinero y 13'17 1/2 papel.

Diario de Barcelona

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. 34 m.—Pónese á las 7 h. 32 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 5 h. 21 m. de la T.—Pónese á las 1 h. 54 m. de la M.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Sisto Papa, San Zoilo, y los 7 durmientes mártires

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señora de los Desamparados en San Antonio.

En la ermita de S. Juan continúa por la tarde su devoto octavario. Mañana Domingo se dirán dos misas rezadas una á las 5 y otra á las 6.

En las Concepcionistas continúa el devoto mes de Junio dedicado al S. Corazon de Jesus.

En la Parroquia mañana habrá misa solemne votiva con sermón en honor del Patriarca S. Jose, será el orador el Dr. F. Cardona y Orfila, pbro.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 26.

De Parcelona en 1 dia vapor-correo Menorca cap. D. Antonio Victory con 22 trips. 20 ps. y varios efectos.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Barcelona 24.

Mahon 26.

Habana 14.-Cotizacion del oro 162 por ciento.

Habana 17.-Cotizacion del papel sobre Londres 180 por ciento.

Habana 20.-Cotizacion de hoy: Oro 180 por ciento. Papel sobre Londres 195 por ciento.

Madrid 26.—10'55 m.

Mahon 26.—4'29 t.

Se ha publicado una circular é interrogatorio sobre los jurados.

Quedan aplazadas hasta la llegada del señor Lorenzana á Roma las cuestiones referentes á la Santa Sede.

Se asegura principiaron hoy las operaciones en el Norte.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

Las festividades de San Juan y San Pedro, se celebrarán el domingo y lunes próximos, con carreras de caballos y demás de costumbre, que tendrán lugar en el Cos Nou, las cuales serán premiadas con una cuchara de plata á cada uno, á excepcion de los hombres y muchachos que se les distribuirá, á los primeros 2'50 pesetas y á los últimos 1'25 pesetas.

Las corridas empezarán á las cinco y media de la tarde del dia 28 bajo las prevenciones siguientes:

1.º Los que deseen presentar caballerías, lo manifestarán en la secretaría del ayuntamiento hasta las 12 del mismo dia 28. En el acto de correr no se admitirán las que no se hayan sugetado á di-

cha formalidad, ni tampoco las que no se crean aptas para disputar los premios.

2.º Para ganarlos será requisito indispensable que á lo ménos entren en competencia dos caballerías de cada clase.

3.º Las carreras tendrán lugar en la forma de los años anteriores, es decir, sabiendo al mismo tiempo las caballerías y dando el *sís* el señor Presidente cuando estén en línea. Si les fuere difícil emprender la carrera con la igualdad debida, podrá dárseles el *sís* paradas, colocándose en este caso frente al puesto de la presidencia.

4.º Los ginetes que en el acto de correr cierran el paso á sus competidores (vulgo tancar), no tendrán obcion al premio, y se les impondrá la multa de un escudo.

5.º Bajo igual multa se prohíbe á los concurrentes permanecer en el Cos desde la hora en que deben principiarse las corridas hasta que hayan terminado.

El dia 29 ó sea el dia de San Pedro habrá cucaña horizontal que tendrá lugar frente al paseo de la Alameda y una regata de embarcaciones la cual se verificará con arreglo á las condiciones siguientes:

1.º Los dueños de embarcaciones que deseen tomar parte en esta regata lo manifestarán en esta Capitanía de Puerto ántes de las cuatro de la tarde del espresado dia 29, debiendo significar el nombre de la embarcacion, el de su constructor, patron que la dirige y número de remos que ha de vogar no pudiendo bajar de 8 ni exceder de 10.

2.º No habrá mas que una sola regata en la cual podrán tomar parte todas aquellas embarcaciones cuyos dueños hubiesen cumplido con lo anteriormente prevenido.

3.º La distancia que se ha de recorrer será desde el sitio conocido con el nombre de «Se Punte» hasta estar con la perpendicular de la puerta del bodegon situado en el extremo de la Alameda. En el punto de partida habrá una comision nombrada por el Ayuntamiento para el arreglo de lugares que deberán ocupar las embarcaciones, la cual indicará por el medio que juzgue mas eficaz el instante preciso de arrancar éstas; asi mismo en el punto de término habrá tambien otra Comision elegida por el Municipio con el fin de adjudicar el premio que concede esta Corporacion consistiendo en cuarenta y cinco pesetas que le será entregado al primero que llegase al punto designado.

4.º La embarcacion que se atravesase ó que por sus malas maniobras estorbase la libre marcha de las otras quedará desde luego excluida de la regata sin opcion ni derecho al premio indicado y su patron quedará sugeto á la correccion que su proceder diere lugar.

5.º Toda cuestion que se relacione con la regata anunciada será resuelta sin apelacion por la Autoridad de Marina oyendo ántes á la Comision nombrada por el Municipio.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público.

Mahon 24 Junio de 1874.—El Alcalde, José Oliver.

Interesante.

Los señores comerciantes, tratantes y cosecheros que se crean en derecho y tengan voluntad de estar encabezados á los derechos de los arbitrios municipales del distrito de Mahon, correspondiente al año económico de 1874 á 1875, pueden pasar á la reunion preparatoria que debe efectuarse á las diez horas de la mañana del domingo 28 del actual, en el almacén de la Rampa de Abundancia número 13.